
1 

事業所名 グループホーム あかり   

令和 6年度 第 5回 運営推進会議開催報告書 

開催日時 令和 7年 1月 15日（水）  

参 加 者 議   題 

利用者            8名 

利用者家族          1名 

市職員              １名 

はたやま地域包括支援センター職員       

１名 

柊訪問看護ステーション   1名 

事業所           1名 

(1) 入居者状況 

(2) 活動状況（11月、12月） 

(3) 今後の予定（1月、2月） 

(4) 苦情・事故・ヒヤリハット報告 

(5) 身体拘束の適正化に委員会 

(6) ご意見・要望・提案・助言 

(7) その他 

 

会    議    録 

事業所の特色 

   あかり理念 「心で通じる共想いケア」 

        私達は感謝の気持ちと相手を思いやる心で、共想いケアを実践します 

認知症の症状をもった入居者様がそれぞれの役割を発揮し共同生活を送ることに 

 よって、安定した生活を送れるように支援することを目的としてます。 

  一人ひとりの生活リズムに合わせてその人らしさ、また持っている潜在能力を発揮 

 出来るように努め、共に歩むパートナーとして笑顔あふれる寄り添いのケアを目指し

ています。 

 

（1）入居者状況   

12月 31日現在 9名（男性：2名、女性：7名） 

要介護 1：3名  要介護 2：2名  要介護 3：0名 

要介護 4：3名  要介護 5：1名  

平均要介護度 2.6  平均年齢 86.4歳 

  

（2）活動状況（10月、11月） 

・三浦内科クリニック往診 1回／月 11月 15日㈮ インフルエンザ予防接種 

12月 13日㈮  コロナワクチン接種 

・柊訪問看護ステーション 1回/週(4回訪問/月) (内 1回…訪問リハビリ) 

              11月 6日㈬、13日㈬、27日㈬ 

22日㈮(訪問リハビリ) 

              12月 4日㈬、11日㈬、25日㈬ 

               16日㈪(訪問リハビリ) 

・青木歯科往診      3回/月(内 1回…歯科衛生士) 

              11月 7日㈭、21日㈭、27日㈬(歯科衛生士)   

12月 5日㈭、19日㈭、25日㈬(歯科衛生士)   

・みゆきファーマシー   1回/週(居宅療養管理指導…薬のセット管理) 

・ハート治療院      週１～２回(希望者にマッサージ治療) 

・訪問理美容       12月 23日㈪ 

・運営推進会議      11月 20日㈬ 
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行事 

   11月 5日㈫     お誕生日会 

   12月 20日㈮    クリスマス会 

  

（3）今後の予定（1月、2月） 

  ・1月  初詣、 誕生日会 2名 

  ・2月  節分会 

 

（4）苦情・事故・ヒヤリハット報告 

  ・苦情      0件 

  ・事故      3件 

12月初旬：落薬 入浴後、居室の床に薬が落ちていた。 

12 月初旬：異食 職員見守りしながらノートに書きものしていたが、職員が目を

離した時、お口の中に鉛筆を入れ噛んでいた。 

12 月下旬：転倒 洗濯物干すため、ソファからテーブルに向かって歩いていた時

に、車いすのフットレストに足を引っ掛けていまい転倒。 

・ヒヤリハット  3件 

  11月中旬：義歯装着せず、朝食を召し上がっていた。 

  11月下旬：フロアーのソファーに座る時にふらつき、バランスを崩してしまった。  

 12月初旬：トイレに入ったときにふらつき、床にずり落ちそうになった。 

           

（5）身体拘束適正委員会 

 令和 7年 1月 10日オンライン研修で受講 

運営推進会議内で振り返りを行う➔研修の中で出題あり。 

・出題① 

 訪問介護で利用者の頭を家族が笑いながらつついていた。利用者も家族の頭をつつ 

いていた。虐待になる？ 

・はたやま地域包括支援センターよりより 

 本人さんの受け取り方次第になると思う。 

 本人さんの理解がなく、叩かれていたら、虐待になると思う。 

・基幹型包括支援センター 

 何かしらの理由がある。原因を追求する必要がある。 

 

・出題② 

 デイサービスで利用者様をあだ名で読んでいることは虐待になる？ 

・はたやま包括支援センターより 

 ご家族様よりあだ名で呼ぶように希望があれば、あだ名仕様は可能。 

   あだ名を使用することはあまり好ましくないが、使用にあたり意図を追求していか 

なければと思った。 

   ・基幹型地域包括支援センターより 

   尊厳がある方に対して、あだ名で呼ぶことは虐待にあたると思う。 
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 ・出題③ 

  施設で利用者様が嫌がるため、4日間入浴させなかった。 

 ・管理者より 

  職員から見て、嫌がるからと入浴しないのは、虐待になると思う。 

 

（6）ご意見・要望・提案・助言 

・はたやま包括支援センターより 

行事(クリスマス会)に関して、職員主体で決めていくことが多いいが、利用者様の

意見を聞きながら決めていくことが良かった。 

利用者様の意見を聞きづらいところもあるが、意見を拾い上げて行事を行っている

ことが良かった。 

 ・基幹型地域包括支援センターより 

  行事もあり、利用者様、皆様が楽しんで生活されているのかと思った。 

  前回参加時に町内組長の参加があり良かったと思ったが、今回参加されてい 

ないことが気になった。 

・市役所職員より 

事故・ヒヤリハットの区別をしっかりしていると思った。 

・利用者家族より 

  先日、病院受診へ本人さんと出かけた、行きは不安だったが院内で周りの人がとて

も助けてくれてよかった。心暖かくなった。 

 ・事業所スタッフより 

  久しぶりに参加した。みなさんといい意見交換が出来ていると思った。 

 ・利用者様より 

  ここの生活は言うことなし。 

 ・リーダーより 

  行事は職員の協力を得て、利用者様に意見を聞き、企画して行うことが出来た。 

  できることは利用者様に行って頂くことが定着してきたおかげで、利用者様が快適

に生活出来てきていると思う。 

  周りの人に助けてもらいながら今後も利用者さまと関わって行きたいと思う。 

・管理者より 

ここ 1年でご家族様の対応が変わってきており、協力的になった。 

ご家族様には何かあった時にはすぐに事実を伝えるようにしている。 

今後はご家族様も一緒に利用者様のケアなど、関わって行くようにすることを目指 

していきたいと思う。 

 

 

 

※次回開催日時 

  令和 7年 3月 21日㈮  14時～ 

 

 

 

 


